

FRESNO

"TODA UNA ODISEA"

No. 5

FRESNO, TOLIMA Julio de 1991

Licencia en trámite

Dirección: Calle 3 # 5-76 Tels.: 581008 - 580128

Valor \$100



Escena de una carrera de automovilismo a nivel nacional.

Paso por las calles empedradas y polvorientas de la calle Real de Colombia. (Cortesía del señor Luis Alberto Peña).

La Universidad

Son muchos los beneficios que ha reportado, la seccional de la Universidad del Quindío, a la región que abarca los municipios de Herveo, Manzanares, Pensilvania, Montebozón, Mariquita, Honda, La Dorada, Guayabal, Lérda, Palocabildo, Falán, Casabianca, Villahermosa Libano y Murillo.

Aquí se han profesionalizado más de dos centenares de personas que no tuvieron la oportunidad de ir a las ciudades capitales a terminar sus estudios de educación superior.

Con este programa sí podemos decir que hemos democratizado la Educación Superior por cuanto estamos llegando a la provincia a ofrecerle esta alternativa a los usuarios, pues el clamor general de las gentes es el de poderse actualizar en las áreas de su preferencia.

Español y Literatura

Un buen número de docentes han iniciado Licenciatura

(Pasa a la Pág. 3a)

Colegio Cooperativo Santágueda del Gualí

El Colegio Cooperativo Santágueda del Gualí ha tenido dos etapas, la primera nació de la idea del Lic. Angel Marín Duque quien propuso a la Lic. María Beatriz Peña de Arbeláez los cuales acordaron darle forma y fue así como el 3 de septiembre de 1987 nace una sociedad de hecho llamada "Colegio Santágueda de Gualí" situado en la carrera 7 No. 8-04.

Con una matrícula de 70 alumnos se iniciaron labores del 1o. de febrero de 1988, el 12 de febrero la Secretaría de

Educación otorga Licencia de iniciación de labores y el 14 de diciembre del mismo año por resolución No. 1893 el Colegio es aprobado por 5 años.

Segunda etapa

Por dificultades financieras los propietarios deciden liquidar la sociedad. Los padres de familia encabezados por Luis Carlos Salgado gerente local de CUPOCREDITO analizan otras alternativas con el fin de evitar el cierre del Colegio.

Se citan reuniones el 23 y el 30 de octubre de 1990 con

(Pasa a la Pág. 2a)

CONTENIDO

*Cupocrédito...

Por qué somos una auténtica cooperativa.

*Tecnología Agroindustrial

*Primer año de gobierno.

*XXV Festival del Norte del Tolima

*Elegida Señorita Fresno

*Primera Jornada Cultural Magisterial

*Tiendas comunitarias

*Perfiles del Colegio San José

*La gente que nos gusta

*Visita del Obispo

Cupocrédito... ¡Por qué somos una auténtica cooperativa!

Ha sido una de nuestras filosofías: superar cada año nuestras actividades sociales porque son el fundamento del cooperativismo, por eso nos preocupamos en formar líderes cooperativos, en deportes, comunitarios, cívicos ya que no sufrimos celos y porque somos conscientes que debemos formar los futuros dirigentes y administradores.

Contamos con un departamento de educación con una nómina de 19 empleados y más de dos centenares de dirigentes voluntarios que conforman los comités de educación locales, regionales y nacionales que como buenos líderes que son se han preocupado por llevar a todos los lugares donde tenemos oficinas, talleres, seminarios, cursos, sobre inducción cooperativa, recreación, campismo, liderazgo comunitario, microempresa y demás cursos de formación técnica para asociados y esposas de asociados con el fin de que aprendan nuevas artes así obtengan unos mayores ingresos para el hogar.

Los educadores han ocupado un espacio especial en nuestros programas pues los consideramos pieza fundamental en la formación de líderes porque son los encargados de impartir desde la niñez la educación al pueblo colombiano, por eso para ellos permanentemente estamos dictando cursos de capacitación válidos para ascender en el escalafón.

No muchas entidades del sector cooperativo pueden con orgullo como nosotros decir que en el año de 1990 hemos invertido la suma de \$92.574.982 fuera del valor de sueldos y prestaciones sociales del personal dedicado exclusivamente a la promoción y educación.

Proyección comunitaria

Otra de las grandes preocupaciones de CUPOCREDITO es la de cumplir una función social con las comunidades y por eso el balance a nivel nacional es altamente positivo porque nuestros directores locales se han convertido en verdaderos líderes llegando a las comunidades a organizarlas y proporcionarles los medios para resolver sus necesidades.

Caso muy concreto lo podemos presentar en la oficina de nuestra localidad que su director Luis Carlos Salgado aprovecha sus días de descanso para ir a las veredas a organizar las

ciéndoles a largo plazo y con precio especial sus máquinas de coser, la producción se está comercializando con otras ciudades y el mercado local.

Colegio Cooperativo

CUPOCREDITO consciente que la educación cooperativa debe impartirse desde muy temprana edad, aprovechó la oportunidad que los propietarios del Colegio Santágueda de Gualí, lo iban a liquidar y motivó a los padres de familia para comprar el establecimiento y convertirlo en Cooperativo, y así ofrecer una nueva alternativa en educación que vaya al rescate de muchos valores que se han perdido en nuestra sociedad.

Electrificación rural

Nuestra oficina en Fresno se ha caracterizado por ser la pionera en este programa a nivel nacional pues en los años 89 y 90 llevó este beneficio a las veredas de La Ucrania, Mulatos, Santa Rosa, Cachipay, Cascabel y Dosquebradas en el presente año se está trabajando para llevarlo también a las veredas de Pavas, España, Cristalina, Barretico y La Colina.

Estos programas se han podido ejecutar gracias a la acción conjunta de CUPOCREDITO y la Admón. municipal.

Tiendas comunitarias

Nuestra cooperativa impulsa la creación de tiendas comunitarias con el fin de detener el desmesurado alto costo de vida es por eso que en Ortega, Saldaña y en Fresno con la orientación de líderes y la efectiva actividad de éstos se ha logrado consolidar dos tiendas una en El Tablazo y otra en la parte urbana de Fresno como iniciativa de los maestros; este es un ejemplo para que las demás comunidades emprendan estos mismos programas que favorecen el bienestar de los usuarios.

Vivienda

Frente a la difícil situación que afronta el pueblo colombiano en materia de vivienda podemos señalar que las cooperativas son los instrumentos más eficaces para hacer realidad esta aspiración. CUPOCREDITO, podemos decir que está participando activamente en la búsqueda de soluciones a dicha problemática a través de proyectos como en el que se adelanta en Soacha llamado Némesis y en otros municipios, como Natagaima, Saldaña, Guamo, Barrio San Cristóbal de Bogotá, en Fresno, en unión con la



Luis Alfonso Perdomo
Gerente General



Alvaro Ramírez
Pte. Consejo Admón.



José Corredor Núñez
Vice Pte. Consejo Admón.



Carlos Julio Niño
Secretario Consejo Admón.



Carlos Salgado
Director



Lic. José Jaime Díaz
Junta Vigilancia

solidaridad e integración, donde quiera que haya una oficina de CUPOCREDITO, hemos fortalecido los lazos de amistad con todas las demás cooperativas, fondos de empleados, mutuales y sindicatos para aumentar la mística de todos los asociados de estas instituciones; gracias a esta integración en Fresno se le está prestando un gran servicio de crédito y capacitación a los asociados de las cooperativas de calculadores y transportadores además con Cafiorte se firmó convenio para vender a crédito toda clase de insumos a quienes posean cédula cafetera y de acuerdo a los cupos que tengan con la cooperativa.

Fresno en directiva nacional

Gracias al liderazgo que ha ido ganando la

asociado Lic. José Jaime Díaz M.

Retornos cooperativos

Pocas son las cooperativas que estimulan a sus asociados valorizándole sus aportes. CUPOCREDITO ha querido incrementar las aportaciones concediendo unos retornos cooperativos para el semestre que terminó por la suma de \$678.161.618 de esto a Fresno le corresponden \$14.760.789 para los asociados que tengan aportes superiores al salario mínimo

Cupocrédito frente al sector financiero

Nuestra cooperativa ha logrado consolidar un patrimonio gracias a la honestidad de sus dirigentes y administradores en especial a su gerente general don Luis Alfonso Perdomo a quien se le debe todo el prestigio de la institución.

jointas de acción comunal para luego ofrecerles las bondades y servicios que les puede prestar CUPOCREDITO.

En esta forma se ha organizado una microempresa de confecciones con 45 asociadas finan-

crísticas de Bogotá, en Fresno, en unión con la administración municipal se adelantará un plan de vivienda en el lote que era del hospital.

Integración cooperativa

Como abanderados de los postulados de

oficina de Fresno a nivel nacional por ser pionera en algunos programas y porque cuenta también con unos delegados que son líderes no sólo a nivel local, hemos conquistado un escaño en la Junta de Vigilancia, honor que correspondió al

Gracias a ellos estamos por encima de 15 bancos, de 18 corporaciones financieras, de 7 corporaciones de ahorro y vivienda, de 30 corporaciones financieras C. y de 4 organizaciones cooperativas de segundo grado.

Colegio Cooperativo Santágueda del Gualí

(Viene de la Pág. 1a)

participación de padres de familia, profesores y otras personas entre ellas el Lic. José Jaime Díaz M. miembro del Comité de Crédito de CUPOCREDITO, después de un análisis largo y concienzudo por unanimidad los asistentes votan convertir el Colegio en Cooperativo, para lo cual CUPOCREDITO dicta un curso de inducción cooperativa del 5 al 11 de noviembre para 25 socios fundadores, el 21 de noviembre del mismo año se reúne la asamblea de constitución y elige el siguiente consejo:

CONSEJO DE ADMINISTRACION

María Beatriz Peña de Arbeláez
Luis Carlos Salgado
José Hugo Trujillo A.
José Ignacio Marín B.
José Jaime Díaz M.

JUNTA DE VIGILANCIA

Julietta Nariño
Saturnia Calderón
José Jesús Toro R.

El consejo de Admón. inicia gestiones para reconocimiento de personería jurídica, el día 27 de noviembre de 1990 se nombra a la Lic. María Casallas de Hoyos como gerente directora y a la Tecnóloga Gloria Amparo Martínez como secretaria Tesorera; el 4 de febrero de 1991 se inician clases con 59 alumnos y un selecto cuerpo de profesores contando también con catedráticos.

El 21 de junio de 1991 por resolución No. 1855

emanada del Depto. Administrativo Nacional de Cooperativas reconoce personería jurídica al Colegio quedando así en firme la aspiración de muchos padres que querían dar a sus hijos y al pueblo fresnense una nueva alternativa de educación basada en los principios:

1. Solidaridad y compañerismo mutuo.
2. Igualdad y ejercicio de la democracia.
3. Operaciones no lucrativas.

4. Equidad honradez y proporcionalidad.
5. Educación Cooperativa permanente.
6. Integración cooperativa.

Su lema "CIENCIA SOLIDARIDAD Y PROGRESO".
FILOSOFIA
Fomentar en el niño el respeto y amor por la vida, los derechos ciudadanos y la cooperación como fundamento esencial del trabajo y la disciplina social.



Marie Casallas
Directora



Tecnóloga Gloria
Amparo Martínez
Secretaria



Lic. Alba Ligia
Quilian
Profesora



Lic. Luz Inés
Vergara
Profesora



Lic. Hella M.
Giraldo
Profesora



Ramón A.
Machado V.
Catedrático



Gustavo Ríos G.
Catedrático

FRESNO

"TODA UNA ODISEA"

Calle 3 # 5-76 Tels.: 581008 - 580128

DIRECTOR-GERENTE

Lic. José Jaime Díaz

JEFE DE REDACCION

Lic. José J. Toro R.

Impreso en Editorial "La Patria S.A."
Manizales

EDITORIAL

Por.

Lic. José Jaime Díaz Morales

La Arquitectura como manifestación de las costumbres y los valores de un pueblo es la resultante de una serie de factores de orden intelectual, espiritual, físico, económico y social, expresión de un momento histórico determinado.

Fresno, heredero de una cultura española mezclada con un poquito de indígena traída por los colonizadores antioqueños, estos influyeron en la adopción de una arquitectura como respuesta a la expresión plástica de cómo concebían su mundo, para vivir en un medio ambiente, un clima y una topografía, echando mano de los recursos que la misma región proporcionaba.

En Fresno se conjugan expresiones artísticas de nuestro pasado paisa, porque aunque tolimenses, no se puede negar la influencia que ejercieron los pueblos de

Antioquia y el Viejo Caldas, en nuestras costumbres, cultura, comercio y folklor. Se puede afirmar sin llegar a pecar ni traicionar a nuestro pueblo que el legado arquitectónico de la colonización antioqueña es nuestro mayor patrimonio cultural.

Dan testimonio de ese valioso aporte las viejas construcciones que aún se conservan y que son similares a las de Abejorral, El Jardín, El Retiro, Jericó, La Ceja pueblos antioqueños que por sus casas con balcones construidos por artesanos se constituyen en verdaderas joyas coloniales.

De ahí la necesidad de defender dicho patrimonio de la devastación, del esnobismo, del vandalismo, del mal interpretado progreso para mostrarlo orgullosamente como propiedad cultural.

Es un llamado a las autoridades municipales para crear una reglamentación urbanística que proteja nuestro patrimonio arquitectónico, debemos defender todo lo que constituya historia y nuestra razón de ser.

No, nos oponemos al progreso, sencillamente queremos conservar una identidad, así como el Banco Cafetreo construyó un edificio que conserva esa tradición y que tampoco deja de ser moderno, así mismo pueden hacer con las demás construcciones que se emprendan en Fresno.



Tecnología agroindustrial

Es evidente que existe una serie de factores que han incidido para que el concepto de agroindustria comience a ser manejado y aplicado en los últimos años con mayor énfasis, entre otros podemos destacar:

El problema alimentario mundial y nacional

La producción de alimentos es una área fundamental que necesita de políticas muy puntuales de los gobiernos para garantizar un abastecimiento uniforme. De allí que se considera que un impulso del sector agroindustrial es una alternativa para hallar soluciones a la deficitaria producción, conservación y distribución de los alimentos.

La situación agraria

Nuestro país continúa teniendo grandes dificultades para establecer una política agraria que permita resolver los graves e innumerables problemas que se presentan en el campo y con el campesinado. La reforma agraria aún no posibilita una aplicación práctica redistributiva por su misma concepción. La agroindustria puede ser un sector de punta para que el capital industrial, a través de la integración con las actividades productivas provenientes del campo, pueda contribuir a dar soluciones efectivas a problemas inherentes y objetivos en el sector agrario como son, la comercialización, pérdidas postosecha, administración, etc.

Incremento de las importaciones de productos agrícolas

Se observa con gran preocupación que el país viene realizando de manera sistemática un gran volumen de importación de alimentos de diferente índole y es claro que la agroindustria representa una importante posibilidad de promover la producción interna, mejorar la productividad agraria, proceso que permitirá sustituir importaciones en alto grado, para posibilitar un autoabastecimiento alimentario y a la vez, ahorro de divisas.



Grupo de estudiantes de Tecnología Agroindustrial en laboratorio de Química

Potencialidad

Nuestro país goza de una excelente variedad de climas, producción todo el año y una gran potencialidad agropecuaria, que se haya subutilizada, con las naturales consecuencias, en especial, para la producción de alimentos, en donde se presentan déficits importantes en alimentos básicos, que el país está en capacidad de producir y que mediante una política agroindustrial claramente delineada y apoyada se podrá lograr una mejor utilización de dichos recursos.

Dependencia alimentaria

Los alimentos se utilizan en algunas oportunidades como arma política por parte de los países desarrollados, de allí la necesidad de buscar en la agroindustria nuevos desarrollos que permitan disminuir la alta dependencia en el suministro de alimentos.

La Universidad

(Viene de la Pág. 1a)



en Español y Literatura cuyo objetivo central es preparar profesionales docentes que satisfagan las necesidades regionales y nacionales en la enseñanza del español, interpretando y desarrollando los programas oficiales.

El futuro licenciado de este programa podrá desempeñarse fundamentalmente en Institutos de educación Primaria, media y Vocacional, de igual manera podrá incursionar en actividades colaterales como: Programas de lecto-escritura, de alfabetización y como corrector de textos en editoriales.

Necesidades del centro

El CREAD para poder impartir con eficiencia la educación programada debe satisfacer unas necesidades básicas como son

la dotación de una oficina independiente pues donde se encuentra es compartida con el Colegio San José y no tiene dotación suficiente, computadores necesarios para Admón. Bancaria, bus o

buseta para el desplazamiento de los estudiantes a sus diferentes prácticas fuera de la localidad, equipo de amplificación y cámara grabadora.

Cafetería

En los actuales momentos contamos con una greca donada por Jaime Arango, pero es necesario dotar una cafetería que pueda prestarle un mejor servicio a los estudiantes que vienen de otras ciudades.

Segunda promoción

El día 23 de junio del año pasado se graduó la segunda promoción de profesionales en ciencias de la educación, en esta oportunidad segunda vez en la historia del municipio, son 26 licenciados que con sus conocimientos cambiarán la metodología en la enseñanza cosa que redundará en beneficio de la comunidad.

A la ceremonia que se realizó en el Templo Parroquial asistieron personalidades del gobierno del Tolima y Caldas lo mismo que las autoridades de la localidad.





José Hugo Trujillo A.
Alcalde

Estuvimos en el despacho del actual alcalde Sr. José Hugo Trujillo A. quien cumple su primer año al frente de la administración Mpal. y obtuvimos las siguientes impresiones de su función como primera autoridad del municipio.

F.: ¿Cuéntenos cómo está conformado su gabinete?

J.H.T.A.: Mi gabinete está conformado por las siguientes personas:



Luz Dary Vanegas
Secretaria privada



Guillermo León Cossio
Srio. Gobierno



Tecnólogo Carlos Quiroga
Sec. Educación.



Dr. Alfonso Parra
Srio. Obras



Hernando Gallego
Tesorero



Josué Grisales
Conador Mpal.



Jesús M. Romero
Personero.



Rodolfo Llano D.
Almacenista



Iván N. Suárez
Promotor Acción Comunal

Secretaria privada - Luz Dary Vanegas.
Secretario de Gobierno- Guillermo León Cossio.
Secretario de Educación - Carlos Ernesto Quiroga.
Secretario de Obras - Dr. Alfonso Parra Aristizábal.
Tesorero - Hernando Gallego R.
Contralor Municipal - José Grisales Jaramillo.
Personero - Dr. Jesús María Romero A.

Primer año

Almacenista -Rodolfo Llano Duque.
Jefe de presupuesto -Wilson Montero Vásquez
Promotor Acción Comunal - Iván Neftalí Suárez C.

F. ¿Cómo son sus relaciones con el concejo?

J.H.T.A.: Mis relaciones con el concejo son excelentes, y aprovecho la oportunidad para hacer público reconocimiento de la labor desarrollada por este importante órgano administrativo alterno, el que se ha destacado por su gran responsabilidad al frente de los problemas de la comunidad.

El concejo municipal está compuesto por personas serias, capaces y desinteresadas, que siempre han estado prestando apoyo a las iniciativas del ejecutivo que redundan en beneficio del desarrollo de nuestro municipio.

F. ¿Cuáles son sus proyectos inmediatos?

J.H.T.A.: Los proyectos más inmediatos y prioritarios que se propone ejecutar la actual administración, entre otros son los siguientes:

Programas sociales:

Vivienda: Nos proponemos ejecutar programas ambiciosos en materia de vivienda entre ellos tenemos:

Un programa de VIVIENDA DE INTERES SOCIAL POR EL SISTEMA DE AUTO CONSTRUCCION, en el que construiremos cien soluciones en lote comprado al Hospital San Vicente, con aportes del municipio, de los beneficiarios del programa, recursos del crédito y el subsidio familiar de la vivienda; otro programa de VIVIENDA DE INTERES SOCIAL por el sistema de autoconstrucción, en asocio con el INURBE, en el que construiremos treinta y ocho soluciones, con aportes del municipio, créditos a los beneficiarios por parte del INURBE y aporte de los beneficiarios, también en lote comprado al hospital.



Maqueta del Plan de Vivienda de interés social.

Educación: En la zona urbana nos proponemos hacer inversiones en planteles que no les ha invertido y que como es apenas natural tienen muchas necesidades, tales como el Colegio San José, la Escuela Simón Bolívar, la Escuela Centro, haciendo énfasis en el mejoramiento y dotación.

En la zona rural: realizaremos la construcción de las escuelas de Peñalza y El Nogal, salón múltiple en la Escuela del Tablazo. Reconstrucción de la escuela de Mirella, así como el mejoramiento de la escuela de las Marías.

Recreación y Deportes: es del mayor interés de nuestra administración apoyar el deporte a efecto de tener una juventud sana constituida en ejemplo de nuestra sociedad, para lo cual continuaremos mejorando escenarios deportivos como el estadio, el polideportivo, etc. así como en la zona rural y nos encontramos en una gran actividad deportiva auspiciando los JUEGOS CAMPESINOS, LOS JUEGOS INTERCOLEGIADOS DEPARTAMENTALES.

Salud: Nos encontramos en el proceso de descentralización de la salud, en la búsqueda de la participación y responsabilidad de la comunidad en el mejoramiento de este servicio público, emprendemos una campaña de mejoramiento de los puestos de salud.

Obras públicas: En cuanto a obras públicas emprenderemos acciones decididas para el mejoramiento de carreteras interveredales, como principal servicio para nuestro municipio netamente agrícola, para lo cual suscribiremos convenio con el Comité de Cafeteros en el que se aportarán recursos financieros físicos y humanos.

Así mismo continuaremos con la pavimentación y repavimentación de calles tanto en la zona urbana como en la rural, con miras a hacer el cubrimiento total de las vías del municipio.

Servicios públicos:

Acueducto: Ha sido la gran esperanza de la administración de dejarle a Fresno un servicio de acueducto en óptimas condiciones, para lo cual hemos trabajado incansablemente, gestionando ante las autoridades nacionales y departamentales, asignando recursos en el presupuesto, que nos permiten la realización de este ambicioso proyecto que consiste en el aumento del caudal de agua construyendo una red alterna que conduzca desde Padua, construcción de una planta alterna de tratamiento y remodelación de redes de distribución.

Para la realización de este proyecto se requiere indispensablemente el apoyo técnico y financiero de entidades como la gobernación y su instituto FONART quienes están realizando los estudios respectivos y la consecución de un crédito con la FINDETER, del Ministerio de Salud con sus programas de agua potable.

Vale destacar que hemos logrado que se nos incluya dentro del programa A.T.P.A.S. que tiene por objeto el mejoramiento del servicio de agua potable en el país.

Alcantarillado: Como proyecto prioritario tenemos la canalización de aguas negras en la parte baja del perímetro urbano, proyecto que estamos ejecutando en asocio con CORTOLIMA.



Canalización de Aguas Negras Barrio El Estado

Energía: Continuaremos la comunicación con ELECTROLIMA, a efecto de buscar la solución definitiva al problema de deficiencia en este servicio.

Así mismo estamos perfeccionando un convenio con la electricidad para la prestación del servicio de alumbrado público que nos permita mejorar sustancialmente este servicio.

En materia de electrificación rural estamos auspiciando un proyecto ambicioso que pretende dejar electrificado por lo menos un 95% del territorio fresnense.

F.: ¿Cuáles de las promesas hechas en su campaña ha cumplido?

J.H.T.A.: Consideramos que a pesar de la premura del tiempo, la engorrosa tramitología estatal y la crisis financiera que ha atravesado el municipio, si hemos cumplido una muy buena parte de nuestro programa de gobierno.

Educación: Hemos realizado un gran esfuerzo por el mejoramiento de la educación en todos los niveles, no dejando cerrar escuelas en la zona rural, hecho este ocasionado por el déficit de

de gobierno

maestros de planta a que estamos sometidos por parte del gobierno nacional.

Para suplir este déficit se han nombrado y capacitado alrededor de un 40% de maestros en búsqueda de elevar la calidad de la educación.

Hemos conseguido el mejoramiento y construcción de las siguientes escuelas en la zona rural: Mateguadua, Torre Doce, La Linda, Barreto, La Floresta ésta en asocio del Comité de Cafeteros. Alegrias en asocio con Ecopetrol, Campeón Bajo, Campeón Medio, Betanía y Fátima; estamos ejecutando el proyecto de encerramiento del Colegio San José Satélite El Tablazo.



Inauguración Escuela Campeón Medio



Inauguración Escuela Mateguadua, José Hugo Trujillo, Alcalde descubre la placa

En la zona urbana hemos realizado inversiones en el Colegio Niña María en apoyo a la modalidad comercial aportando muebles, reparaciones locativas y dotando de un mobiliario moderno al Preescolar; en el Colegio María Auxiliadora se ha dotado de muebles de oficina, computadores y reparaciones locativas; al Colegio Bachillerato Nocturno se dotó de una planta eléctrica moderna.

Recreación y Deporte: hemos dado al servicio el estadio, estableciendo así el espectáculo familiar del domingo.



Estadio J.J. Botero

Salud: Se ha realizado remodelaciones en el Hospital y nos encontramos ejecutando el proyecto de encerramiento del puesto de salud de El Tablazo.

Obras Públicas: Hemos realizado la reparación de un buen número de vías carretables y caminos en asocio con el Comité

de Cafeteros, pavimentación de vías importantes tanto en la zona urbana como en la zona rural.



Pavimentación Calle 7 entre carreras 8 y 9



Pavimentación de la carrera 8 entre calles 1a. y 2a. Barrio Centenario

Energía Rural: En materia de electrificación rural se han realizado importantes inversiones como fueron los proyectos ya terminados de las veredas de Cachipay, El Mulato, Barretico, Pavas y España.

Nos sentimos satisfechos de nuestra gestión ya que todas estas obras fueron propuestas ante la opinión pública en la campaña electoral.

F.: ¿Cree usted que los campesinos están contentos con su administración?

J.H.T.A. Es difícil evaluar si las personas están contentas con la gestión que se está realizando, lo cierto es que siempre me he caracterizado en que los campesinos porque son personas honestas, trabajadoras y tradicionalistas, siempre he tenido muy buenas relaciones con ellos.

F.: ¿Cómo sortea usted el problema presentado con los expendedores de carne?



El campesino agradecido con la gestión administrativa del actual alcalde José Hugo Trujillo se expresa ante la comunidad.

J.H.T.A.: En el problema de las continuas alzas de la carne se han cometido errores tanto de la administración como de los matarifes; nuestro desvelo consiste en evitar que se golpee a las clases menos favorecidas, en ese problema estamos enfrascados con los matarifes, ha recibido un apoyo muy grande por parte de los consumidores, cosa que agradezco de verdad.

Vale la pena anotar que el problema de la carne es un problema nacional de escases de ganado a países vecinos y el sacrificio de hembras; en síntesis es un precio incontrolable cuya responsabilidad es del gobierno nacional y se la han indilgado a los alcaldes.

F.: ¿Cómo ve usted la descentralización de la educación, es conveniente o no para el municipio?

J.H.T.A.: La descentralización de la educación es benéfica para el municipio por cuanto nos encontramos en un proceso de transformación del Estado Colombiano consistente en la soberanía de los municipios, y en ello es apenas lógico que debe estar involucrado el servicio de la educación, como es natural ha traído dificultades y beneficios pero los estamos afrontando con decisión; como beneficio vale destacar el despertar de los educadores que se encontraban en un letargo ocasionado por el abandono y la decidida del Estado en resolver los problemas más sentidos del gremio.

F.: ¿Por qué decidió realizar el XXV Festival del Norte del Tolima?

J.H.T.A.: Decidimos realizar el XXV Festival del Norte del Tolima porque nuestra administración es producto del querer popular, y como tal debemos interpretar el sentir y el querer del pueblo, siendo nosotros una raza extrovertida y alegre que amamos nuestro progreso, nuestro trabajo, nuestro folklor y nuestras tradiciones, somos conscientes que a pesar de los problemas diarios de la vida requerimos de un buen rato de exparcimiento y congregación de los fresnenses.

F.: ¿Cuál ha sido su contribución al sector cooperativo?

J.H.T.A.: El cooperativismo y la autogestión son temas que me apasionan por cuanto los considero pilares fundamentales para salir de nuestro subdesarrollo. En la medida en que seamos solidarios, autogestionarios y organizados, contribuiremos muy decididamente a nuestra realización.

Hemos contribuido al desarrollo del cooperativismo apoyando la organización de la comunidad y su capacitación para el mismo, y en esta campaña quiero reconocer el gran esfuerzo realizado por el sector cooperativo que se ha unido a la Amón. Mpal. en este proyecto.

F.: ¿Uno de los problemas más graves en el municipio es el del agua y las basuras, cómo los va a resolver?

J.H.T.A. En cuanto al acueducto ya expuse mis puntos de vista y mis proyectos, en cuanto a las basuras es un problema que aqueja acentuadamente a Fresno y nos proponemos resolverlo mediante la implantación de un relleno sanitario; para ello es necesario organizar y educar a la comunidad que ayude al reciclaje de los desechos.

¿F.: ¿Está usted en condiciones de convertir a Fresno en el segundo municipio verde del Tolima?

J.H.T.A.: Con el apoyo del CABILDO VERDE, recientemente instalado en Fresno de cuya gestión me encuentro satisfecho hasta el momento, no dudo un segundo que vamos a convertir a nuestro municipio en un municipio verde del Tolima y de Colombia.

XXV Festival del norte del Tolima



José Hugo Trujillo A.
Presidente



Jaime Arango Pedraza
Coor. General

3.30 p.m. Segunda corrida de Toros.
7 p.m. Actos Culturales (Danzas, canción, dúos) y apertura de casetas.

VIERNES 19 DE JULIO

5 a.m. Alborada
8 a.m. Actos Culturales (Exposiciones de pintura, fotografía y matas).
9 a.m. Eventos Deportivos
3.30 p.m. Tercera corrida de toros
7 p.m. Presentación a cargo de la Fábrica de Licores del Tolima, Orquesta y degustación.
Verbena Popular

SABADO 20 DE JULIO (DIA PATRIO)

5 a.m. Alborada
9 a.m. Iniciación Feria Exposición Equina
1 p.m. Recibimiento de las candidatas al XXV Reinado Festival del Norte del Tolima (en Mireya) y desfile de carrozas
7 p.m. Elección y coronación de la señorita Norte del Tolima
Serenata Fresno
Programa especial de gaseosas POSTOBON

DOMINGO 21 DE JULIO

5 a.m. Alborada
9 a.m. Competencia de Motociclismo (circuitos)
11 a.m. Competencia de Carritos de Madera
1 p.m. Reinauguración del Estadio J.J. BOTERO Equipos EL CONDOR de Bogotá, segunda división Vs. Sub 23 de Fresno
3.30 p.m. Cuarta corrida de toros
7 p.m. Premiación de los diferentes eventos realizados durante las festividades en el tablado popular.

FRESNO CALLE REAL DE COLOMBIA LOS ESPERA

JOSE HUGO TRUJILLO

ARISTIZABAL

PRESIDENTE

JAIME ARANGO PEDRAZA

COORDINADOR GENERAL

DOMINGO 14 DE JULIO

Fiesta del Campesino

4 p.m. 1a. corrida de toros

LUNES 15 DE JULIO

5 a.m. Alborada

8 a.m. Apertura de la Feria Ganadera

Retreta

MARTES 16 DE JULIO

5 a.m. Alborada

8 a.m. Continuación de la Feria Ganadera

MIÉRCOLES 17 DE JULIO

5 a.m. Alborada

9 a.m. Eventos Deportivos

10 a.m. Ciclismo para mayores

11 a.m. Ciclismo Infantil mixto

2 a 6 p.m. Actos Culturales.

Exposición de Pintura (Casa de la Cultura)

Exposición de Fotografía (Casa de la Cultura)

Exposición de Matas Ornamentales (Casa de la Cultura)

7 p.m. Actos en el Tablado Popular

JUEVES 18 DE JULIO

5 a.m. Alborada

1 p.m. Recibimiento de la Reina (Mireya) Sta. Fresno

Elegida señorita Fresno

El pasado sábado 6 de julio en una gran fiesta realizada en la piscina El Dorado y Discoteca Acuaros, fue elegida la soberana de Fresno que nos representará en el reinado del XXV Festival del Norte del Tolima. El jurado compuesto por:

Carmentza Feria Reina Nal. de la panela 1990 y representante del Tolima al reinado Nal. del Café, Adriana Patricia Valencia Valero reina del Tolima 1991 y princesa Nal. del Folklor, Dr. Alejandro Salazar secretario depl. de Hacienda, y el Dr. Pedro Jesús Correa C. jefe de Depto. de recursos humanos de CUPOCREDITO; le correspondió escoger entre 4 lindas chicas que mostraron su belleza, trajes y conocimientos para ganarse la aceptación del público y el jurado, que en difícil decisión se inclinaron por la señorita Blanca Neider del Río García.



Señorita Fresno 1991
Blanca Neider del Río G.

Candidatas a señorita Fresno, de izquierda a derecha Sandra S. Jaramillo, Janeth A. García, Blanca Neider del Río G., y Liliana Castilla B.

Elegido cabildo verde

El pasado 24 de mayo en asamblea presidida por el Dr. Samuel Tachack Moreno funcionario del INDERENA, realizada en el aula máxima del Colegio San José y con asistencia de más de un centenar de líderes de todos los sectores se eligió el cabildo verde de Fresno.

Presidente: Lic. José Jaime Díaz Morales.

Vicepresidente: Lic. Tulio César Quitian R.

Secretaría: Lic. Rubiela Duarte Varón.

Suplente: Dr. Rodrigo Cárdenas

Fiscal: Lic. Empera Forero

Tesorera: Marlene Enciso de Hernández

Suplente: Carlos Quiroga

Vocales: Oscar Calderón - Mardoqueo Ramírez

Suplentes: Néstor Mario Marín - Sor Bertha Oliva Grisales

El señor alcalde les tomó posesión y juraron cumplir fielmente el cargo para el cual fueron elegidos.

El cabildo verde con la colaboración de la Administración Mpal. y la ciudadanía se propone:

1. Reforestación de cuencas hidrográficas.
2. Creación de un vivero Mpal. con el fin de obsequiar árboles a quien desee vincularse a la campaña.
3. Tratamiento y disposición final de basuras construyendo un relleno sanitario.
4. Sembrar árboles para formar una bella floresta haciendo de Fresno un verdadero hogar que dé a nuestros hijos un futuro sano alegre y hermoso.

Basuras...¿problema?



recolección y transporte de los desperdicios, construcción y empleo del relleno sanitario.

Para que esta solución sea efectiva no sólo se requiere del aporte de la Admón. Mpal. sino que es necesario iniciar en los mismos hogares, una campaña de clasificación de las basuras con el impulso del gobierno



Lic. José Jaime Díaz M.

Uno de los más graves problemas de los municipios, es el de las basuras. Porque, aproximadamente, por cada 5.000 habitantes se generan 8 toneladas de basura diarias de las cuales son arrojadas al suelo o a las corrientes del agua causando un problema estético en el paisaje e higiénico en el ambiente por la contaminación del suelo, el agua y el aire, igualmente afectan la salud de la comunidad por la presencia de gérmenes patógenos, roedores e insectos portadores y transmisores de enfermedades.

Solución

Para esto el gobierno nacional dictó el decreto No. 2104 de 1983 por el cual ordena a las administraciones municipales cumplir con el manejo de los desechos sólidos que incluye la

recolección y transporte de los desperdicios, construcción y empleo del relleno sanitario.

En los hogares se debe clasificar la basura así:

En una bolsa: el papel, cartón, plástico, vidrio y chatarra que serán vendidos como materia prima industrial y la ganancia puede destinarse para contribuir a la financiación del plan de aseo para una obra social o ecológica del Mpio. o para generar empleo.

En una segunda bolsa: Los demás desperdicios orgánicos que serán transportados hacia el relleno sanitario.

El relleno sanitario es una técnica que consiste en extender las basuras en capas, cubirlas con tierra y compactarlas para formar las celdas, esta técnica no genera molestias ni perjudica el medio ambiente ni riesgos de salud; pero sí contribuye a recuperar terrenos estériles y también nos producirá gas y hará del paisaje un sitio agradable decorativo y bello.

Primera jornada cultural magisterial



Es indiscutible que la misión del maestro se instaure después de la gesta de los padres de familia y es sin lugar a dudas la influencia más importante que reciben los párvulos para su formación: tendiente a afrontar un futuro con todos sus problemas.

Es por eso que el ejemplo ejercido por el maestro es fundamental, porque en sus manos están los futuros padres de la patria, los futuros administradores... en una palabra; está el futuro del país, convirtiéndose así en el más excelso de todos los trabajos.

Como ejemplo de cultura los maestros de Fresno se unieron y en la semana del 13 al 15 de mayo celebraron la "Primera Jornada Cultural Magisterial" donde se desarrolló una programación con muy variadas actividades: deportivas, exposiciones de pintura, carbocillo, arte francés, cerámica, artesanías, ayudas educativas, veladas artísticas culturales y recreación.

La Jornada se desarrolló en el Colegio San José y con ellas se pretendía que el magisterio descubriera valores y talentos desconocidos y que se integrarán más hacia la comunidad cosa que se logró en toda su magnitud.

Como clausura de la jornada el señor alcalde Hugo Trujillo A. ofreció una gran fiesta en el aula máxima del establecimiento en homenaje al gremio magisterial.

Según comentarios de personas que no tienen nada que ver con gremio, esta jornada constituyó un verdadero éxito ya que hubo derroche de alegría sana y mucho contenido cultural. Así pues amigos maestros a preparar con mucho entusiasmo la próxima.



Ballet Folklórico de Fresno



El Balrico de Fresno es un grupo integrado por 16 bailarines que inició el 4 de junio de 1987. Cada año el grupo ha ido perfeccionándose hasta lograr en la actualidad además de la modalidad folklórica compenetrarse con el ballet, creando un estilo contemporáneo a partir de su enriquecimiento en su expresión corporal, aportando mayor elegancia a sus movimientos y vistosidad a sus trajes.

Gracias a su director JUAN CARLOS MIRANDA, quien recibió clases en el Ballet de Colombia dirigido por la conocida SONIA OSORIO, y a su grupo de bailarines que con su dedicación y esfuerzo han llevado su ballet a escalar una posición reconocida y apoyada por su pueblo.

En la actualidad igualmente ha logrado valiosos reconocimientos en municipios importantes del departamento y fuera de él.

El Ballet tiene grandes metas para un futuro, próximamente se presentará en el festival del Norte del Tolima. Para ello su grupo se está preparando con gran entusiasmo contando con el apoyo de la junta de fiestas y la alcaldía para dar a su pueblo un espectáculo cultural a la altura de sus festividades.

Tiendas comunitarias

Observamos con beneplácito la presencia de las tiendas comunitarias en la parte rural del municipio de Fresno, siendo ejemplo para el departamento la tienda comunitaria de El Tablazo, quienes la impulsamos nos sentimos orgullosos de hacer algo por dicha comunidad.

Estamos seguros que cualquier sistema de economía solidaria contribuye grandemente a contrarrestar las políticas antieconómicas del actual gobierno por tal motivo estamos invitando a todos los ciudadanos del Fresno a que se vinculen a todo sistema de

economía solidaria, vale la pena aclarar cuáles pueden ser: Programas de vivienda por autoconstrucción, cooperativas, tiendas comunitarias y cualquier otra organización de personas que se unen para prestarse un bien común.

La invitación es muy especial para todos a vincularse a la primera tienda comunitaria urbana de Fresno, impulsada, inicialmente por los maestros, esperando la vinculación de todos los estamentos, organizaciones, empleados, campesinos etc.

Puede usted visitarnos en la calle de tarrolozo a partir de

mediados del mes de julio.

Las tiendas comunitarias se caracterizan por ser organizaciones sin ánimo de lucro, vender artículos de buena calidad, poseer pesas y medidas justas y los mejores precios del mercado.

Si usted desea información más detallada puede dirigirse a los profesores: Rubiela Duarte, Pedro James, Amparo Bustos, Amparo Yepes, Angel Marín, Luz Dary De los Ríos, Jaime Díaz y Gustavo Ríos.

Quienes impulsamos este programa estamos seguros de estar trabajando por el bien de las clases menos favorecidas,

así pues que esperamos que usted amigo fresnense nos ayude a sacar este programa adelante.

Gustavo Ríos Gómez

Campana del Periódico FRESNO

Fresno necesita relleno sanitario...

Amigo colabore clasificando las basuras.

RIFA PRO-CREAD FRESNO

(Democratizamos la Educación Superior)

Premio Mayor: Renault 4

Anterior Mayor: Viaje a San Andrés

Posterior Mayor: \$100.000 en artículos varios

Premio semanal: \$30.000 para boletas canceladas de contado.

Responsables:

Edgar Romero y Rubén Darío Osorio. Seriedad y cumplimiento.



Perfiles del Colegio San José



Dr. Jessael Antonio
Giraldo Castaño



José Luis Naranjo Henao



Carlos Tulio Díaz Murcia



Mario Castaño Herrera

Jesael Antonio Giraldo Castaño egresado de este establecimiento en la promoción de 1972, abogado de la Universidad Libre de Colombia con especialización en derecho procesal y procedimientos comerciales; desde su juventud como estudiante de bachillerato se distinguió por ser un alumno aventajado y con dotes de seriedad y disciplina gracias a estas cualidades ha desempeñado cargos de tanto prestigio, como profesor en la Universidad Libre y la Universidad Militar Nueva Granada centros de educación superior de nombre a nivel nacional.

Recientemente participó en un concurso nacional que el ministerio de Justicia realizó para magistrados ocupando el primer puesto entre todos los participantes 3.000 en total, obtuvo 96 de 100 puntos, es motivo de orgullo para quienes fuimos sus maestros y para este Colegio que le abrió el camino de ingreso a la Universidad. Felicidades futuro magistrado.

José Luis Naranjo Henao: De la promoción de 1974, decano de la facultad de Geología de la Universidad de Caldas ha sido enviado por la Universidad en dos ocasiones a España y actualmente se prepara para hacer un viaje a Holanda.

Carlos Julio Díaz Murcia: De la promoción de 1966, abogado exdirector financiero de la Universidad Pedagógica Nat, especializado en Admón. Pública de la IIAF Francia.

Mario Castaño Herrera: De la promoción de 1976, abogado asesor jurídico de CUPOGREDITO, concejal, diputado a la asamblea departamental, primer alcalde popular del Fresno y un gran líder en el norte del Tolima. Con alumnos como estos nos sentimos realizados y nos dan ánimo para seguir la brega de formar los futuros padres de la Patria.

La gente que nos gusta

Primero que todo nos gusta la gente que vibra, que no hay que empujarla ni decirle que haga las cosas, pues sabe lo que tiene que hacer y lo hace en menor tiempo del deseado.

Nos gusta la gente con capacidad de medir las consecuencias de sus actuaciones. La que no deja soluciones al azar y que es estricta con su gente y consigo misma, sin perder de vista que somos humanos y nos podemos equivocar.

Nos gusta la gente que piensa en el trabajo en equipo, entre amigos y que no se circunscribe a inútiles esfuerzos individuales que hacen naufragar los más nobles empeños, generando el caos.

Nos gusta la gente alegre y sin barreras, la que es sincera y franca y tienen el coraje de decir "no", exponiendo argumentos y aportando soluciones. Es la gente de criterio.

Nos gusta la gente que sabe reconocer sus errores y se esfuerza genuinamente por no volver a cometerlos. La gente que lucha siempre por sus ideales y objetivos, consciente de que los obstáculos que se presentan están ahí para una sola cosa: superarlos.

Nos gusta la gente positiva, de criterio amplio, que es capaz de criticarnos constructivamente y de frente. La gente que es solidaria y nos tiende la mano sin reservas, esos son nuestros amigos.

Con este tipo de gente nos comprometemos en lo que sea, así no recibamos ninguna retribución. Ya con haber tenido esta gente a nuestro lado hemos sido retribuidos.

SOCIALES

Visita del Obispo



Saludamos a la compañera Estefanía Hernández Avila. Lic. en ciencias de la educación egresada de la Universidad del Quindío seccional Fresno, quien tuvo el honor de representar a Fresno y el Norte del Tolima en la Asamblea Deptal. haciéndolo con verdadero sentido de servicio a la comunidad que la eligió.



La comunidad educativa fresnense registra con mucho agrado la visita que ha anunciado el señor Obispo de la Diócesis Líbano Honda, Monseñor José Luis Serna A. a los establecimientos educativos de la localidad con el fin de dialogar con padres de familia, estudiantes y maestros para que asuman un papel activo en la construcción de la persona, de la sociedad nueva, de la familia nueva y de la iglesia nueva.

Bienvenido señor Obispo sus enseñanzas las acogemos con beneplácito.

CASA VIEJA

Restaurante

Disfrute del ambiente familiar y de nuestra mejor atención
Música de cuerda.

Cocina criolla e internacional; aves, carnes y pescados a su gusto.

Sábado y domingos lechona tolimense.

Cerveza del barril,
licores nales. y extranjeros
Servicio las 24 horas -
Credibanco, Diners Club

Cra. 6 No. 1-86 Tels.: 580322-580232
Fresno Tolima.

